



みずどう

確かな学力、豊かな心、健やかな身体のバランスのとれた子どもの育成をめざす

令和7年6月号
尼崎市立水堂小学校
尼崎市立水堂町1丁目32-8
TEL(06)6437-3804
<https://www.ama-net.ed.jp/school/E30/index.html>

『体験や経験することの大切さ』

～アインシュタインの言葉から学ぶ～

校長 福田 晃大

梅雨の気配を感じる今日この頃、しっとりとした雨が降り注ぎ、校庭の木々も一層鮮やかな緑に染まってきました。雨の日は、外で思い切り遊べない分、室内でできる読書や家族との会話など、この時期ならではの楽しみを見つけて、心豊かな時間を過ごしたいですね。

さて、先日実施された5年生の自然学校は、子どもたちにとって忘れられない素晴らしい経験となりました。子どもたちは、普段学校では体験できない貴重な活動に、目を輝かせながら取り組んでいました。豊かな自然の中で、登山や基地づくりでは、生き物の鳴き声に耳を傾けたり、木々や土の匂いを嗅いでみたりと、五感をフルに使って自然の奥深さに触れることができました。



中でも、特に子どもたちの活動の中で印象に残ったのは、班の仲間と協力して挑戦した野外炊飯です。火おこしに苦戦したり、慣れない手つきで野菜を切ったりと、最初は戸惑う様子も見られましたが、お互いに知恵を出し合い、助け合いながら作業を進めるうちに、いつしか班全体に一体感が生まれていきました。そして、湯気が立ち上る美味しそうなカレーライスが完成した時には、どの子も最高の笑顔を見せていました。

この自然体験活動を通して、子どもたちは単に知識を得るだけでなく、大自然の雄大さや、仲間と協力することの大切さ、そして何よりも自分たちの力で何かを成し遂げる喜びを肌で感じる事ができたようです。このかけがえのない経験が、今後の学校生活における学びや、子どもたちの人間的な成長に大きな影響を与えてくれることを期待しています。

このような自然体験活動からもわかるように、子どもたちが様々なことを体験し、経験することは、学びの根幹をなす非常に重要な要素です。世界的な物理学者であるアルベルト・アインシュタインは、次のように述べています。

「何か学ぶのに、自分自身で経験すること以上に勝るものはない。」

この言葉は、まさに体験学習の重要性を教えてくださいます。教科書から知識を得ることも大切ですが、実際に自分の体を使って、五感を使い、時には失敗しながらも何かを経験することで、知識はより深く理解され、記憶として心に刻まれます。成功体験は自信を育み、失敗体験は課題解決能力や粘り強さを養います。これらの力は、子どもたちが将来、予測不可能な社会を生き抜いていく上で必要不可欠なものです。

本校では、これからも子どもたちが多様な体験を通して、豊かな心を育み、自ら考え行動する力を身につけられるよう、様々な教育活動を行ってまいります。ご家庭におかれましても、お子様が新しいことに挑戦する機会や、日々の生活の中で様々な経験をする機会を温かく見守り、応援していただければ幸いです。

6月は祝日がなく、少し長く感じるかもしれませんが、子どもたちが毎日を安全に、そして充実して過ごせるよう、教職員一同、心を込めて教育活動に取り組んでまいります。ご家庭の皆様にも、ご理解とご協力を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

【6月 行事予定】



日	曜日	項 目
1	日	
2	月	代休日
3	火	月曜校時 朝会 委員会活動 2年 歯科検診
4	水	3年校外学習（市役所周辺）
5	木	
6	金	3年校外学習（伊丹市昆虫館）
7	土	
8	日	
9	月	
10	火	
11	水	
12	木	全校集会
13	金	
14	土	

15	日	
16	月	水泳指導開始 尿検査（再）
17	火	5年歯科検診
18	水	創立記念日
19	木	5、6年耳鼻科検診
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	クラブ活動
24	火	
25	水	参観授業（5校時） 5校時終了後下校
26	木	
27	金	漢字検定試験（1校時）
28	土	
29	日	
30	月	委員会活動

7月の主な行事予定

7月3、4、7、8日 個人懇談 10日（木）～11日（金）6年修学旅行 16日（水）給食終了
18日（金）終業式 （予定は変更になる場合があります。）



【水泳指導が始まります】

令和7年度の水泳指導が、6月16日（月）より学年ごとに順次始まります。年間で4～6日（8～12時間程度）と短い期間ではありますが、お子さんたちが泳ぎの練習に集中できる貴重な機会です。夏になると、川や海、またはプールで遊ぶ機会も増えてくるかと思えます。水泳指導では、ただ泳ぎを練習するだけでなく、万が一の時に自分の命を守るための方法も学びます。例えば、水中で目を開ける練習をしたり、おぼれないように浮かんだりする術を身につけることで、いざという時に役立つ力を養います。

また、水遊びは、普段なかなか関わる機会のない友達と交流を深める良いきっかけにもなります。水中で思いっきり体を動かし、楽しい時間を過ごす中で、友達との新たな発見や繋がりが生まれることでしょう。

お子さんたちが安心して水泳指導に参加できるよう、保護者の皆様には、水着や水泳帽、ゴーグルなどの水泳の準備や、水泳カードへの捺印など、忘れ物のないようお声がけをお願いいたします。ご理解とご協力をお願いいたします。